

Entérate

Abril - Mayo
2020
No. 29



AÑOS
consolidando metas



Un Banco nacido en Revolución

SUMARIO

4

Mujeres del Banco del Tesoro son ejemplo de compromiso y responsabilidad



5

Banco del Tesoro consolidó entre 2017-2020 metas de tecnología y expansión social



7

Gabriela Malaguera: "Día Internacional de la Mujer Trabajadora se debe conmemorar, más no celebrar"



9

Los trabajadores primero



10

Mamá en tiempos de pandemia



Coordinación Editorial:
Yelitza Vásquez
Nirman García

Redacción:
Ezequiel Perozo
Isabela Garrido
Jean Carlos Quiñones

Correctora de estilo:
Isabela Garrido

Diseño y Diagramación:
Kerely Rodríguez

Fotografía:
Alejandro Riera
Jean Carlos Quiñones
Sofía Sánchez

SUMARIO

Llegamos a la edición 29 de la revista Entérate, órgano divulgativo que nos permite difundir los logros de nuestra institución.

En este número reconocemos las metas cumplidas por nuestra fuerza laboral, entre 2017 y 2020, periodo que corresponde a la gestión de la actual presidenta del ente, Eneida Laya, quien arribó a su tercer aniversario frente al BT, el pasado 6 de marzo.

Los tres últimos años, subió desde el lugar 18 al sexto del sistema bancario nacional, conformado por 28 entidades. Este es un motivo de gran orgullo porque el BT, aun cuando es un ente de estrato medio, se mide con grandes instituciones financieras públicas y privadas, entre las cuales destaca por su buen desempeño en captaciones, manejo de la morosidad y liquidaciones.

En este lapso, el banco logró expandir los programas de financiamiento social hasta llegar a 14.346 créditos otorgados en todo el país, además se crearon 24 productos y servicios, entre los que destacan: Tesoro Pago Móvil, Soy Joven, Soy Mujer, Credipatria Pensionados, Tarjeta de Débito Jurídica, Servicio de Recaudación CONVIASA, SMS Consulta de Saldo, Kiosco Electrónico Comunitario, entre otros.

Para conocer más de nuestros logros, te invitamos a leer las páginas de nuestra revista Entérate.

EDITORIAL



Mujeres del Banco del Tesoro son ejemplo de compromiso y responsabilidad

Por: Ezequiel Perozo

El pasado mes de marzo se conmemoró el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, es por ello que se quiso destacar a una fémina que pertenece al Banco del Tesoro, que hace que su labor y desempeño contribuyan al bienestar de la institución, creada en Revolución.

Se trata de la licenciada en Administración, Mildred Santana, quien se caracteriza por ser una mujer luchadora y disciplinada, que ha crecido profesional y personalmente dentro de la entidad financiera, sus inicios fueron hace 12 años atrás en la Gerencia General de Oficinas Bancarias.

"Luego de varios años dentro de esta Gerencia, se dio la oportunidad de ingresar a la Gerencia General de Administración, exactamente en la Coordinación de Contrato en el 2014, después me asignaron como Secretaria de la Comisión de Contrataciones Públicas", indicó Santana.

Así mismo, destacó que desde su ingreso al área de Administración ha sido un trabajo grande, pues le tocó laborar de manera

solitaria por falta de personal, sin embargo, supo manejar todo debidamente para que sus asignaciones salieran a tiempo.

"Tuve más o menos como 3 años y medio sola, cuando te digo sola es sin ningún personal a mi cargo, fue un momento de mucha presión, pues tenía que realizar todo el papeleo de las contrataciones, trabajo administrativo, entre otros, de forma individual, pero gracias a Dios todo salió en el momento establecido", expresó Mildred al equipo de prensa del BT.

Al tiempo, manifestó que "a nivel personal la institución me ha aportado mucho, pues ve que uno tiene la capacidad suficiente para asumir responsabilidades, para mí ha sido todo un reto, pues me permite tener más fortaleza, además de crecer profesionalmente".

No obstante, agregó que la mujer dentro del BT ha desempeñado un papel fundamental, pues le han dado la importancia y la igualdad para desempeñar cargos de alta responsabilidad que anteriormente sólo eran ocupados por hombres.

"Antes, la mayoría de los líderes o jefes eran hombres, cuando yo ingrese hace 12 años sólo eran militares y no había ni una sola mujer que desempeñará un cargo de líder, a diferencia de ahora que el rol de la mujer dentro de esta entidad se ha valorado y dado el grado de importancia que nos merecemos, pues somos capaces de realizar cualquier labor que nos asignen".

Reconoció la labor de la presidenta del BT, Eneida Laya, "la verdad cada vez que tengo la oportunidad la felicito, siempre va a contar con mi apoyo, pues es una mujer emprendedora y luchadora que ha logrado todos sus objetivos, además motiva a todos sus trabajadores".

Finalmente exhortó a todos los empleados que deben seguir adelante, cumplir todas sus metas, objetivos y nunca se den por vencidos. "Siempre le digo a mis compañeros que el banco siempre busca beneficiar a su talento humano, y en cualquier momento podrán obtener la ayuda que necesitan".



Banco del Tesoro consolidó entre 2017-2020 metas de tecnología y expansión social

Por: **Isabela Garrido**



En el periodo 2017-2020, que corresponde a la gestión de la presidenta del Banco del Tesoro, Eneida Laya, se concretaron proyectos y metas para el desarrollo de la entidad.

Laya asumió el 6 de marzo del año 2017 y desde entonces dio inicio a políticas de expansión de la cartera de créditos sociales, financiamientos a la producción, creación de nuevos productos de pago electrónico, acciones de apoyo a los trabajadores y uno de los logros más importantes: la modernización de la plataforma tecnológica.

Renovación

El 12 de octubre 2019 concluyó la renovación del hardware del banco, un proceso que puso a prueba a la entidad porque se logró, pese al bloqueo económico de Estados Unidos contra Venezuela, lo cual dificultó la compra de equipos y procedimientos administrativos ordinarios.

Aun así, la Gerencia General de Tecnología cumplió con la tarea de manera exitosa y en tiempo récord.

Créditos sociales

Estos tres años se han asignado 14.346 créditos sociales, dirigidos a emprendedores con proyectos y unidades de producción, en áreas como alimentación, costura, manufactura y artesanía.

Esto indica que en la gestión de Laya se entregaron un promedio de 4.782 financiamientos al año, superando periodos anteriores, cuando la media anual era de 2.035 créditos.

Financiamiento a la producción

En cuanto a la cartera obligatoria, se entregaron 50.993 financiamientos por Bs. 782.238.246.621,87 en todo el país, en las áreas de agricultura, comercio, construcción, manufactura, microcrédito, hipotecarios, turismo y créditos al consumo.

Canales electrónicos

El Banco del Tesoro cuenta con 15.362 puntos de venta instalados, de los cuales 12.505 se asignaron en la gestión de Laya.

Asimismo, en conjunto con ingenieros venezolanos, el BT diseñó los kioscos comunitarios electrónicos, que son dispositivos a los que pueden afiliarse hasta mil comercios.

Éstos han sido instalados en: Macaira, Cazorla y San Juan de los Morros, estado Guárico; Catia La Mar, estado La Guaira; La Azulita, estado Mérida, Mamporal, estado Miranda y Caripito, estado Monagas.

Además, se crearon nuevos productos y servicios, a saber: Tesoro Pago Móvil, Soy Joven, Soy Mujer, Credipatria Pensionados, Tarjeta de Débito Jurídica, Servicio de Recaudación CONVIASA, SMS Consulta de Saldo, Kiosco Electrónico Comunitario, transferencia sin límite entre cuenta del BT, y transferencias desde la TDA a cuentas.



Créditos a los trabajadores

Durante el periodo 2017-2020 se afianzó la protección de los trabajadores, a través de jornadas de salud, alimentación y se adjudicaron los siguientes financiamientos a la fuerza laboral:



Trabajadora del BT y Magister
en Estudios de la Mujer

Gabriela Malaguera:

*“Día Internacional de la Mujer
Trabajadora se debe conmemorar,
más no celebrar”*



Por: Jean Carlos Quiñones

Alguna vez Eduardo Galeano escribió: “Porque al fin y al cabo el miedo de la mujer a la violencia del hombre es el espejo del miedo del hombre a la mujer sin miedo”. Estas palabras extraídas de su texto “Mujer sin Miedo”, van mucho más allá y abarcan, no sólo al hombre en su plano físico, sino a toda una sociedad que le teme al pensamiento liberador y a los poderes creadores de la mujer.

Esto se evidencia en la historia detrás del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, cuando en 1909 el partido socialista de Estados Unidos decidió conmemorar la fecha, en atención a diversos hechos, entre ellos el ocurrido el 8 de marzo de 1908 en la fábrica Cotton Textile Factory de Nueva York, donde las obreras solicitaban una jornada laboral de 10 horas, descanso los domingos y equidad salarial, sin embargo la respuesta fue el incendio de la fábrica y la muerte de 129 trabajadoras, reseñó la página web Resumen Latinoamericano.

Sin embargo, no fue hasta 1975, es decir 67 años después del incendio de 1908, que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) acordó conmemorar el 8 de marzo como Día Internacional de la Mujer, tras una larga lucha.

Para profundizar sobre este tema, se entrevistó a Gabriela Malaguera González, psicóloga y Magister Scientiarum en Estudios de la Mujer, por la Universidad Central de Venezuela (UCV), y quien actualmente trabaja en el Banco del Tesoro como coordinadora de Mercadeo en la Gerencia General de Planificación y Presupuesto.

Malaguera forma parte de la organización Mujeres por los Derechos (MUDERES) y funge como experta técnica de Venezuela ante el Mecanismo de Seguimiento de la Convención para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, conocida como la Convención de Belem Do Pará.

“Por mucho tiempo se ha banalizado esta fecha, sólo se conoce como Día Internacional de la Mujer, pero es el Día Internacional de la Mujer Trabajadora. Han querido desaparecer este epónimo al resultar incómodo porque tiene que ver con el trabajo del cuidado de la vida que realizamos las mujeres cotidianamente, un trabajo con poco o ningún reconocimiento social y mucho menos monetario, pero que definitivamente sostiene la economía del mundo de forma gratuita”.

MARZO

Día Internacional de la Mujer Trabajadora

El Día Internacional de la Mujer Trabajadora se debe conmemorar, más no celebrar, porque eso es lo que ha querido el sistema capitalista patriarcal, quitarle la carga histórica, de lucha y reivindicación –que ha costado vidas de mujeres– para sustituirlo por un día banal y “romántico”.

Adicionalmente, Malaguera enfatizó el privilegio que de por vida la sociedad y el sistema patriarcal le ha dado a los hombres. “Son privilegiados porque nosotras nos dedicamos al trabajo del cuidado del hogar, de los niños, de la vida, nosotras hacemos todo eso gratis y nadie lo reconoce, nadie lo visibiliza en la práctica”.

Al referirse a la igualdad de los roles que desempeñan tanto hombres y mujeres dentro del Banco del Tesoro, la Magister en Estudios de la Mujer, comentó que: “Primero me tengo que referir que esta institución está jugando un papel importante para la mujer venezolana, junto con otros bancos públicos, el hecho que consideren e incluso tengan una cartera de apoyo para las mujeres, es sumamente importante porque esto les da independencia económica, sobre todo aquellas que saben de algún oficio que no han sabido explotarlo”.

En cuanto al papel de la mujer en el BT, la joven feminista puntualizó que en el sector financiero en Latinoamérica, en comparación con otros países y continentes, las mujeres se encuentran muy rezagadas en los cargos directivos. “Este banco es una excepción porque su máxima autoridad es una presidenta y un buen porcentaje de su gerencia general y directiva está a cargo de mujeres”.

Se pronunció sobre el hecho que en Venezuela, se ha denunciado la triple jornada laboral, el peso de las tareas del hogar, las laborales y las comunitarias. “No es un secreto que las mujeres somos mayoría en lo que respecta a la participación comunitaria, como es el caso de los consejos comunales, sin embargo, son los hombres los que suelen estar al frente de estos espacios, son los que se entienden con lo financiero, con los entes públicos y son más visibles en la vida política, todavía hoy”, explicó Malaguera.

Argumentó que son las mujeres quienes tienen más carga operativa en las organizaciones sociales o comunitarias, si a esto sumas la jornada laboral y la del hogar, son tres cargas, mientras que en el hombre sólo recae, por lo general, una jornada de trabajo pagada y lo que en un principio puede verse como inclusión y participación de la mujer en asuntos públicos y comunitarios, termina formando parte de una jornada de trabajo no pagado y poco reconocido.

Los trabajadores primero

Por: **Isabela Garrido**

Cada 1º de Mayo se conmemora el Día Internacional del Trabajador, en homenaje a los llamados "Mártires de Chicago", que en 1886 reclamaban una jornada de ocho horas diarias, ya que solían laborar hasta 16.

Esto derivó en un gran movimiento obrero, que convocó hasta 5.000 huelgas simultáneas en Estados Unidos, que terminaron con enfrentamientos, masacres y penas de muerte.

El 1º de mayo de 1886, 200.000 trabajadores se sumaron a una huelga, mientras que otros 200.000 obtenían esa conquista con la simple amenaza de paro.

1

El día 2 la policía disolvió violentamente una gran manifestación de más de 50.000 personas.

2

El día 3 unos policías sin aviso dispararon sobre la multitud, causando 6 muertos y varias decenas de heridos.

3

Luego de ese episodio, se redacta una proclama imprimiendo 25 mil ejemplares, convocando para una protesta el día siguiente.

4

El día 4 se concentraron en la plaza de Haymarket (Chicago, Estados Unidos), más de 20.000 personas que fueron reprimidas por 180 policías uniformados, hiriendo y matando un número elevado de obreros.

5

El 21 de junio de 1886, se juzgaron a 8 responsables del movimiento que fue catalogado como anarquista, siendo tres condenados a prisión y cinco a la horca.

6

Luego miles de obreros fueron despedidos, detenidos, procesados y torturados. La mayoría de ellos eran inmigrantes italianos, españoles, alemanes, irlandeses, rusos, polacos y de otros países eslavos.

7

En España, el desempleo afecta especialmente a los trabajadores sin protección social, o aquellos que tienen empleos temporales. A esto se suman las solicitudes de los profesionales de la salud pública, afectados por los recortes, la política de austeridad y privatizaciones.

Bérgamo, zona del norte de Italia con más afectados por Coronavirus, resultó en esta crítica situación ante la negativa de los patronos de aplicar la cuarentena para resguardar la vida de los trabajadores. Sus fábricas continuaron abiertas hasta el pasado 23 de marzo, cuando los contagios oficiales ya eran casi 6.500.

Ante este panorama, movimientos sociales, partidos políticos e intelectuales han puesto de relieve que la lucha por los derechos laborales sigue vigente, por ello abogan por la protección de la fuerza trabajadora, lo cual implica el resguardo de su vida, de sus empleos y su seguridad laboral.

Trabajadores en tiempos de pandemia

134 años después de aquel histórico 1º de mayo, la fecha coincide con la cuarentena mundial, establecida por gobiernos de casi todo el mundo, a propósito de la pandemia por el nuevo Coronavirus.

La propagación del virus ha motivado intensos debates sobre el rol de los trabajadores, en especial los que, en países desarrollados, pertenecen a sectores que han sufrido recortes económicos, tales como: personal de salud, de limpieza, del sector artístico, obreros, etc.

Sólo en Estados Unidos, epicentro de la pandemia, que se generó en China, más de 10 millones de trabajadores perdieron sus empleos.

WORK OR RIOT
ONE OR THE OTHER!

WHY STRIKE OR STEAL
WHICH IS IT TO BE?

CRONOLOGIA de los hechos



Mamá en tiempos de pandemia

Por: Isabela Garrido

La pandemia ocasionada por el nuevo Coronavirus representó un gran reto para las madres venezolanas, en su mayoría jefas de hogar, quienes debieron redoblar sus labores en casa y, además de cuidar a sus hijos, cumplieron con el rol de educadoras, animadoras, cocineras, entre otras múltiples tareas durante la cuarentena social, establecida por el Gobierno Nacional para combatir el virus, para el cual aún a esta fecha no se tiene una vacuna.

La integrante de la Dirección Regional Capital I, Yorly Ortiz, comentó que su experiencia "ha sido maravillosa y al mismo tiempo difícil. Desde que comenzó todo esto me ha tocado bailar, jugar al escondite, a las muñecas y hasta acampar en la sala, además mi hija Anthonela, de cinco años, es mi ayudante número uno en la preparación de los dulces y tortas para las meriendas".

Agregó, que "lo más difícil ha sido el nuevo rol de maestra que he debido asumir, ya que tuve que enseñarle a mi hija a realizar los números y el abecedario con materiales reciclables, incluso enseñarle a leer".

Durante la cuarentena, que debió cumplirse estrictamente dentro del hogar, los niños dejaron de asistir a clases, por lo tanto los educadores enviaban los deberes, en su mayoría por la aplicación WhatsApp, de gran consumo en Venezuela por la rapidez en el envío de mensajes multimedia.



"La primera semana comencé a recibir por WhatsApp las actividades escolares asignadas al grupo al cual pertenece Isabella (mi hija), sentí miedo, incertidumbre, pero hoy día puedo decir que ha sido una experiencia ardua, pero satisfactoria para mí", destacó Carmen Prato, de la Dirección Regional Capital I.



deportivas, tareas dirigidas, internet, videos juegos, el uso del celular y pare de contar.

Fue muy duro dejar por un momento de ser esa “mamá industrializada” a asumir ese rol de educadora y recreadora, existía una predisposición al no confiar completamente en mis capacidades pedagógicas, hasta que opté por la comunicación como principio educativo, dialogar con mi hijo, prodigar libertad solucionaron la mayoría de los conflictos. Hay que entender que los niños de ahora estudian y aprenden de una manera distinta”, expuso.

Días especiales

La especialista Betzi Sánchez, de la Gerencia General de Socialización Bancaria, comentó que estos días de parada obligatoria la ayudaron a estar más tiempo con su bebé, que cumplió un año durante la cuarentena.

“Mi bebé cumplió su primer añito, pero por dicha circunstancia que vive hoy nuestro país y el mundo entero, nos tocó festejarlo solos los tres: su papá, él y yo.

Le preparé un día especial: realicé una pequeña decoración para la foto, luego una piscinada llena de risas y canciones, después nos vestimos lindos para la ocasión y caminamos por toda la casa. Luego, en la tarde noche, le cantamos cumpleaños, su cara de alegría llenó mi alma y mi corazón de una felicidad que sólo las madres entenderán.

Es allí donde te das cuenta que la felicidad se encuentra en las pequeñas cosas de la vida y que esta cuarentena a nosotras las madres, creo que nos llegó para afianzar más ese lazo de madre e hijo”, reflexionó.

Por su parte, Yusbeli Ramos, de la Gerencia General de Talento Humano, coincidió con Sánchez en que estos días fueron significativos para estrechar lazos con los hijos.

“La mayoría somos conscientes que no pasamos bastante tiempo con nuestros hijos y hemos recurrido a mantenerlos ocupados entre el colegio, actividades





**Banco
del Tesoro**
Banco Universal

*Un Banco nacido
en Revolución*



@bcodeltesoro



Banco del Tesoro Oficial



@bcodeltesoro



Banco del Tesoro



Banco del Tesoro

"Cada 11 tiene su 13".
Comandante Eterno,
Hugo Chávez.